

School of Names and mental possibilities: Is a white horse a horse?

Miguel López-Astorga

Résumé : Le paradoxe du « cheval blanc » propose qu'un cheval qui est blanc n'est pas un cheval. D'après ce paradoxe, c'est un cheval blanc, mais pas un cheval. Il n'est pas difficile de trouver des arguments logiques soutenant cette idée. Cependant, les gens ont tendance à rejeter ce paradoxe. On considère souvent un cheval blanc comme un cheval, du fait qu'on ne prend pas en compte les arguments fournis par la logique. Cet article tente de rendre compte de type d'attitude. À partir de la théorie des modèles mentaux, il montre qu'il existe au moins une explication cognitive pour le rejet habituel de ce paradoxe. Il s'agit de la façon dont, suivant cette théorie, les gens raisonnent, qui ne correspond pas nécessairement à la logique.

Mots-clés : logique, possibilité mentale, paradoxe, théorie des modèles mentaux, débat du cheval blanc.